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铜陵是长江经济带节点城

市，也是安徽省老工业基地城

市和较具代表性的资源枯竭型

城市。近日，全国人大代表、铜

陵市市长胡启生在接受记者采

访时表示，铜陵全市上下正在

努力奋斗，加大平台建设，积极

推进跨江发展和高质量发展，

培育经济发展新动能，全力打

造美丽长江经济带铜陵样板。

建议支持铜陵市试点“无废城市”

“开展‘无废城市’建设试点，是在

城市层面推进固废领域生态文明体制

改革、统筹解决经济社会发展与固废问

题的有益探索。”胡启生认为，自“无废

城市”概念提出以来，铜陵等资源型城

市积极研究对接，强力夯实底层，固废

综合开发再利用、城市生活垃圾和建筑

垃圾转运处置等基础设施不断完善，目

前已具备了开展“无废城市”建设试点

良好条件。

胡启生说，以铜陵为例，作为火车拉

出来的工矿城市，在长期的资源开采加

工过程中，产生了大量的工业固废，处置

利用面临巨大压力。

铜陵市出台了涉及工业固废源头

管控、综合利用、网格化监管及生活

垃圾分类、餐厨废弃物收运处置、秸

秆综合利用、农村垃圾处理等一系列

配套政策措施。同时，持续开展危废

规范化管理，建立危废产生和经营单

位“一企一档”，从申报登记、管理台

账、贮存处置等方面全方位规范企业

危废管理。

胡启生建议，按照兼顾东中西部不

同地区、不同城市规模、不同产业结构

和固废产生量的原则，确定“无废城市”

建设试点市，将铜陵市作为中部资源型

城市代表参加“无废城市”建设试点。

建议全面推行中小学校长职级制改革

早在2014年，铜陵市铜官区在全省

率先实施校长职级制改革，逐步取消小

学行政级别，摘掉校长的“官帽子”，建立

了四级九档校长职级体系。此项改革入

选全国“十大地方公共决策实验”。

在此次全国两会上，胡启生提出了

全面推行中小学校长职级制改革的建

议。他建议，完善校长选拔和任用制

度，实行能上能下的职级聘任制，让中

小学教育从行政体系中独立出来，让校

长在学校管理、教学中充分发挥主导作

用。完善职级制校长测评体系，注重科

研领导力、道德工作领导力等专业素养

发展指标的考核测评，促进校长自觉向

“学者型”“专家型”转变，为实现教育家

办学提供支撑。

全国人大代表、铜陵市市长胡启生：

全力打造
美丽长江经济带铜陵样板

全国人大代表、黄山市市长孔晓宏：

积极融入杭州都市圈
抢抓长三角一体化机遇

黄山作为我省最具国际知名

度的旅游城市，近年来着力构建“名

城、名江、名湖、名山”风光旅游线，打

出了“中国旅游，从黄山再出发”的响

亮品牌。日前，全国人大代表、黄山

市市长孔晓宏在接受记者采访时表

示，自黄杭高铁正式开通以来，黄山

迎来了“高铁时代”，将更积极融入杭

州都市圈，抓住长三角一体化发展

战略带来的重大机遇。

铜陵(皖中南)保税物流中心今年运营

“作为长三角三省一市26个城市里

面的重要产业节点城市，铜陵要抓住机

遇，用足用活，利用好长江经济带沿线

城市、口岸建设等优势，深度融入长三

角一体化发展。”胡启生说，目前，口岸

扩大开放规模编制基本完成，B 型保税

物流中心已经获批，今年能建成运营。

铜陵正加快跨境电商海关监管仓和通

关服务平台、综合服务平台、公共服务

平台、交易服务平台“一仓四平台”建

设，不断优化开放大平台。

胡启生表示，铜陵将充分发挥产

业、区位等独特竞争优势，提升皖中

南中心城市辐射力、构筑区域“四大

中心”新高地，着力打造皖中南科技

创新中心、皖中南金融服务业中心、

皖中南商贸物流中心和皖中南大健

康产业中心。

“高铁时代”打造一流旅游目的地

2018年底，黄杭高铁正式开通运营，

黄山市迎来了“高铁时代”。孔晓宏告诉

记者，一个地方的发展与大交通相伴相

生，黄杭高铁的开通，是黄山旅游交通方

式的历史突破。他表示，以杭黄高铁为

纽带，沿途7个5A级景区串珠成链，这条

“上海名城、杭州名湖、黄山名山”黄金旅

游线，极大增强了黄山对游客的吸引力。

据孔晓宏透露，除已开通运营的合

福、黄杭高铁外，昌景黄（南昌-景德镇-黄

山)、池黄（池州-黄山）高铁开工兴建，加

上已经完成可研批复的宣绩（宣城-绩溪）

高铁、谋划推进的杭临（绩）黄、黄衢（黄山-

衢州）高铁，“未来，黄山市至少有通向8个

方向的多条高铁，将成为安徽省内除合肥

之外又一形成‘米字型’高铁的城市。”

今年，长三角区域一体化发展上升

为国家战略。孔晓宏表示，未来，黄山

市将深度融入杭州都市圈，推动规划无

缝对接、交通互联互通、产业融合发展、

生态上共保互利、服务上共建共享，“在

此基础上，更加积极主动融入长三角一

体化发展，加快建设更加美丽富裕文明

的现代化新黄山。”

加大对黄山市的生态补偿力度

黄山市是国家和安徽省重点生态

功能区，是华东地区的重要生态安全屏

障。孔晓宏表示，近年来，黄山市在推

进国家重点生态功能区建设方面投入

了大量资金，做了大量工作，但也存在

着诸多的困难、面临着巨大的压力。“比

如，自然保护地多头管理现象严重、资

金支持力度不足、生态保护与经济发展

压力巨大等。”孔晓宏说。

为此，他建议，建立健全统一规范

的自然保护地管理体制，按照国家党政

机构改革关于“机构职能优化协同高

效”的精神，建议在国家层面探索建立

以国家重点生态功能区建设为统揽的

统一事权、分级管理的自然保护地管理

体制机制，统筹自然保护地财政资金分

配、重点项目安排等工作。

其次，他建议在《国家重点生态功

能区产业准入负面清单》基础上，统一

制定负面清单技术导则，归统各类管控

要求，采取自下而上、自上而下等方式

比较论证，建立健全国家重点主体功能

区负面清单，使之更具科学性和可操作

性。“此外，在生态环境修复治理项目和

生态补偿资金方面希望能继续给予黄

山支持和倾斜。”孔晓宏说。

推动新安江流域生态文明建设再上台阶

新安江发源于黄山市休宁县六股

尖，是安徽省内仅次于长江、淮河的第

三大水系，是浙江省最大的入境河流及

钱塘江正源。为推动新安江流域生态

文明建设再上台阶，孔晓宏还建议国家

有关部委支持新安江流域上下游探索

开展水资源使用权交易试点。

他建议，有关部委根据新安江流域实

际情况，合理分配上下游两省初始水权比

例，作为水权交易的基数；依据水质类别、

水的用途及综合服务价值，合理确定不同

行业用水价格，“同时，针对经济社会发展

和生态保护成本等因素变化，建立水权交

易价格动态调整机制，此外，还要建立新

安江流域水资源保护长效机制。”

本版文图 特派记者：汪婷婷 徐越蔷


